

Malaquías

Propósito: Dios confronta a Su pueblo con su pecado de religiosidad, llamándolos al arrepentimiento para restaurar su relación con Él.

PROFETAS

INTRODUCCIÓN:

En el libro de Malaquías, Dios los llama a despertar del cinismo y escepticismo religioso hacia las promesas de Dios. El profeta les expone la manera en la que han descuidado la obediencia a la ley y el culto de adoración a Dios. Su vida religiosa era hipócrita, muerta. El profeta les hace un llamado a avivar la verdadera religión bajo los propósitos dados por Dios. Después de las exhortaciones de Hageo y Zacarías, transcurrieron aproximadamente cien años y la nación aún sigue sujeta al mismo poder extranjero y sin ninguna expectativa de un rey sobre el trono de David. El pueblo no estaba experimentando las bendiciones que ellos daban por sentado y que pensaban tenían muy merecidas. Su impaciencia hacia Dios aumentó más y más, por lo que empezaron a dudar de Su Palabra y la capacidad de cumplir Sus promesas.

Desarrollaron ideas gravemente equivocadas acerca de Dios y de la naturaleza de la verdadera adoración: Dios era alguien que estaba en deuda con ellos y las obras religiosas era una manera de manipularlo para tener una vida mejor. Dios levanta a Malaquías para denunciar su religión hipócrita, arrogancia e infidelidad a Dios. Cuando llegamos al Nuevo Testamento, vemos a Juan el Bautista y al Mensajero, Jesús, tal como Malaquías lo predijo.

APORTE TEOLÓGICO:



Infidelidad
del pueblo



Religión falsa



Llamado al
arrepentimiento



Justicia de
Dios

LUGARES CLAVE:



Jerusalén

PERSONAS CLAVES:

Malaquías, el pueblo
de Dios



4
Capítulos



55
Versículos

AUTOR Y FECHA:

Malaquías significa: «Mi mensajero». Fue un profeta postexílico que profetizó alrededor del año 435 a.C., durante el reinado de Artajerjes, entre las dos administraciones de Nehemías.

MARCO HISTÓRICO:



Malaquías denunció la falsa religión de este pueblo, les dejó claro que su impaciencia y desconfianza en Dios era responsabilidad de ellos, pues solo ser el pueblo de Dios ya es una bendición. Ellos podían experimentar paz y gozo en medio de una espera larga, pues lo que les sucedía no era por infidelidad ni por injusticia de Dios. Malaquías expone las causas y señales de su religión muerta y de la decadencia espiritual que desesperadamente necesita el evangelio.

El mensaje de Malaquías es para nosotras hoy. Una religión enfocada en el hombre se torna mercantilista, superficial y formalista, que no produce un verdadero arrepentimiento y adoración a Dios con las vidas que Cristo ha comprado a precio de sangre. El llamado es el mismo para ellos como para nosotras en medio de un tiempo de espera: vuélvanse al Señor. Malaquías los apuntó a la esperanza en el Mesías, y nos apunta a nosotras a recordar quién es nuestro Señor y Salvador en la esperanza de Su segunda venida.



VERSÍCULO CLAVE:

«Miren, Yo envío a Mi mensajero, y él preparará el camino delante de Mí. Y vendrá de repente a Su templo el Señor a quien ustedes buscan; el mensajero del pacto en quien ustedes se complacerán, ya viene», dice el Señor de los ejércitos.

- Malaquías 3:1